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An die 
Vorsitzende des Kreistages 
des Landkreises Darmstadt-Dieburg 
Frau Dagmar Wucherpfennig 
- Kreistagsbüro - 
 
im Hause 
 

Darmstadt, den 20.12.2016 
 
 
Anfrage „Schulsozialarbeit im Landkreis Darmstadt-Dieburg“ 
 
Sehr geehrte Frau Vorsitzende, 
 
wir bitten um Aufnahme der folgenden Anfrage auf die Tagesordnung der nächsten 
Kreistagssitzung: 
 
Im CDU-Kreistagswahlprogramm 2016 – 2021 steht u. a. geschrieben:  
„Schulsozialarbeit: Der Ausbau der „Jugendsozialarbeit an Schulen“ 
(Schulsozialarbeit) mit dem Ziel mindestens einer halben Vollzeitstelle pro Schule 
(größere Schulen ab 800 Schülerinnen und Schülern mindestens eine Vollzeitstelle) 
sowie eine stärkere Vernetzung und engere Kooperation mit anderen Kostenträgern 
(z. B. Verknüpfung mit der Hortbetreuung) liegen uns als Christdemokraten 
besonders am Herzen.“ 
 

1. Wie ist momentan die personelle Verteilung von 
Schulsozialarbeiterinnen/Schulsozialarbeitern pro Schule im Landkreis 
Darmstadt-Dieburg? Bitte eine Unterteilung in Personen, die durch den 
Landkreis und durch andere Träger finanziert werden. 

2. Auf welcher Grundlage bzw. durch welchen Verteilungsschlüssel wurde dies 
festgelegt? Gibt es Unterschiede zwischen den verschiedenen Schulformen? 
Gibt es auch bereits Schulsozialarbeit an Grundschulen? 

3. Beabsichtigt der Landkreis eine Veränderung dieser Verteilung oder eine 
Erhöhung der Stellen für Schulsozialarbeiterinnen/Schulsozialarbeiter? 

4. Mit welchen zusätzlichen Personalkosten und Stellen ist zu rechnen, wenn an 
jeder Schule mindestens eine halbe Stelle für eine/n Schulsozialarbeiter/in 
(vollständig durch den Landkreis Darmstadt-Dieburg finanziert) eingerichtet 
wird? 

5. Mit welchen zusätzlichen Personalkosten und Stellen ist zu rechnen, wenn an 
jeder größeren Schule mit mehr als 800 Schülerinnen und Schüler mindestens 
eine Stelle für eine/n Schulsozialarbeiter/in (vollständig durch den Landkreis 
Darmstadt-Dieburg finanziert) eingerichtet wird? 

 
Mit freundlichen Grüßen                                              Für die Richtigkeit 
     
 
 
Lutz Köhler       Heiko Handschuh  
Fraktionsvorsitzender     Fraktionsgeschäftsführer 


